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Г-н Председатель, 

Главной идеей общеполитической дискуссии на юбилейной 60-й 

сессии Генассамблеи стало подтверждение центральной роли ООН в 

мировых делах. Перед нами стоят принципиальные задачи повышения 

эффективности Организации, сплочения мирового сообщества перед лицом 

новых вызовов и угроз, реализации принципа многосторонности в 

обеспечении международной безопасности в строгом соответствии с Уставом 

ООН. Как подчеркнул в своем выступлении 15 сентября на текущей сессии 

Генассамблеи Президент Российской Федерации В.В.Путин, «… адаптация 

Организации к новым историческим реалиям необходима. Но процесс этот 

должен быть созидательным. Он должен учитывать как уроки, так и 

приобретения ООН. И он должен сплачивать, а не разъединять». Все это в 

полной мере относится к обсуждаемым в Первом комитете Генассамблеи 

вопросам.  

В последнее время звучит много оценок о кризисном состоянии 

многостороннего режима нераспространения, контроля над вооружениями и 

разоружения. Согласны, что наши ожидания в этой области остаются 

нереализованными. Разумеется, все мы ожидали большего от итогового 

документа Саммита-2005, от Обзорной конференции ДНЯО. Но несмотря на 

это баланс деятельности ООН остается положительным. Нам удалось 

предотвратить и урегулировать десятки вооруженных конфликтов, не 

допустить попадания ОМУ в руки международных террористов.  

Со всей определенностью хотели бы подтвердить, что мы – за 

укрепление многосторонних начал в решении задач разоружения и 

нераспространения ОМУ на основе строгого выполнения международных 

соглашений в этой области.  

Россия полностью выполняет свои обязательства по статье VI ДНЯО, 

договорам с США и односторонним инициативам в области ядерного 

разоружения. Об этом красноречиво свидетельствуют факты. В сравнении с 
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1991 годом общее количество запасов ядерного оружия сокращено в пять раз. 

Нестратегические ядерные вооружения сокращены в четыре раза. Процесс 

таких сокращений – а это весьма трудоемкая, технически сложная и 

высокозатратная работа – идет успешно и последовательно, без каких-либо 

остановок. Россия привержена принципу необратимости сокращения 

ядерного оружия. Как подчеркивал Президент России В.В.Путин, мы готовы 

к новым конструктивным шагам в этой сфере.  

Вопросы нераспространения ОМУ, включая и их 

антитеррористический аспект, остаются в центре мировой политики. О своих 

подходах к этим вопросам вновь высказались лидеры «Группы восьми» в 

специальном заявлении на встрече в Глениглсе.  

Нам еще предстоит проанализировать итоги Обзорной конференции 

ДНЯО 2005 года. Однако уже сегодня можно сказать, что проделанная 

работа была полезной. Подтверждены принципиальные моменты, которые 

объединяют всех его участников. Никто не говорил, что Договор устарел, и 

не ставил вопрос о выработке какого-либо документа взамен ДНЯО. Все 

подчеркивали его жизнеспособность и ценность как основы режима 

нераспространения ядерного оружия. Уверены, что новые вызовы режиму 

ядерного нераспространения могут и должны неизменно устраняться на 

основе ДНЯО.  

Россия рассматривает Договор о всеобъемлющем запрещении 

ядерных испытаний как один из ключевых инструментов в области ядерного 

разоружения и нераспространения. Призываем все страны, которые еще не 

подписали и не ратифицировали ДВЗЯИ, сделать это как можно скорее. 

Прежде всего, имеем в виду государства, чья ратификация необходима для  

вступления Договора в силу. Важно также, чтобы до этого момента 

продолжалось соблюдение моратория на испытательные взрывы ядерного 

оружия и любые другие ядерные взрывы.  

С удовлетворением отмечаем итоги завершившегося 19 сентября в 

Пекине четвертого раунда шестисторонних переговоров по урегулированию 
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ядерной проблемы Корейского полуострова. Приветствуем взятое Корейской 

Народно-Демократической Республикой обязательство об отказе от ядерного 

оружия, всех существующих ядерных программ и возвращении в возможно 

короткие сроки в ДНЯО и МАГАТЭ. Рассчитываем на дальнейшее успешное 

продолжение шестистороннего процесса, конечной целью которого является 

денуклеаризация Корейского полуострова. Выступаем за поиск 

сбалансированного решения и обеспечение законных интересов безопасности 

всех участников переговорного процесса.  

Рассматриваем принятую 24 сентября Советом управляющих МАГАТЭ 

резолюцию по иранской ядерной программе как сигнал к продолжению и 

наращиванию сотрудничества Агентства с Ираном для прояснения 

остающихся вопросов. Исходим из того, что потенциал МАГАТЭ позволяет 

сохранить урегулирование иранской проблемы в рамках Агентства. Мы - за 

активизацию диалога между всеми заинтересованными государствами. 

Необходима выработка решений, которые, с одной стороны, устраняли бы 

все сомнения в мирном характере ядерной деятельности Ирана, а с другой – 

обеспечивали законные энергетические потребности этой страны.  

Новые вызовы современности требуют новых решений. Мы 

признательны за широкую поддержку, которую получили российские 

предложения по выработке резолюции СБ ООН 1540 и Международной 

конвенции по борьбе с актами ядерного терроризма. Теперь их необходимо 

полноценно и повсеместно реализовывать.  

В ряду центральных угроз глобальной безопасности стоит опасность 

распространения гонки вооружений на космос. Предотвращение такого 

сценария нам вполне по силам. Такая работа – в интересах всех государств. 

Признательны за широкую поддержку предложения, внесенного на 

Конференции по разоружению Россией и Китаем в соавторстве с рядом 

других государств, по разработке новой всеобъемлющей договоренности о 

неразмещении оружия в космосе и неприменении силы или угрозы силой в 

отношении космических объектов. Наше предложение постепенно 
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наполняется конкретным содержанием. Работа будет продолжена. Надеемся 

на скорейшее воссоздание Спецкомитета КР по предотвращению гонки 

вооружений в космическом пространстве. 

Снижению мотивации к выводу оружия в космос и укреплению 

безопасности в околоземном пространстве могут служить меры 

транспарентности и укрепления доверия. В последние годы Россия 

выдвинула ряд таких инициатив. Особо хотели бы напомнить одностороннее 

заявление России о том, что она не будет первой размещать оружие любого 

рода в космическом пространстве. Приветствуем заявление государств 

Организации Договора о коллективной безопасности от 23 июня 2005 г., 

взявших на себя аналогичное добровольное политическое обязательство. 

Вновь призываем все государства присоединиться к российской инициативе. 

Полагаем, что настало время комплексно посмотреть на весь 

возможный спектр мер доверия в космосе и обновить подготовленные в ООН 

еще в начале 90-х гг. предложения по этому вопросу. Мы планируем внести 

на рассмотрение Первого комитета проект новой резолюции "Меры по 

обеспечению транспарентности и укреплению доверия в космической 

деятельности". Призываем все государства поддержать наш проект 

резолюции. 

В 2005 г. завершилась двухлетняя работа Группы правительственных 

экспертов (ГПЭ) по проблемам международной информационной 

безопасности, председателем которой был российский эксперт. Хотя и не 

удалось выйти на консенсусные формулировки итогового доклада, дискуссия 

в Группе была весьма полезной. Тематика информационной безопасности 

многоаспектна, она затрагивает вопросы обеспечения национальной 

безопасности государств и международной стабильности в целом. Как и 

многие делегации мы уверены, что необходимо продолжить работу в ГПЭ. С 

учетом этого вносим на рассмотрение Первого комитета проект резолюции 

«Достижения в области информатизации и телекоммуникаций в контексте 

международной безопасности». Призываем поддержать наш проект. 
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Мы -  за безусловное выполнение всеми государствами обязательств 

по Конвенции о запрещении химического оружия (КЗХО), прежде всего в 

том, что касается уничтожения запасов боевых отравляющих веществ. 

Поддерживаем усилия, направленные на обеспечение универсализации 

КЗХО, а также создание и повышение эффективности национальных 

механизмов ее имплементации.  

Считаем необходимым продолжать поиск путей укрепления 

Конвенции о запрещении биологического оружия (КБТО). Выработка 

юридически обязывающих мер проверки КБТО по-прежнему актуальна. В 

этом году завершается программа работы, принятая на V Обзорной 

конференции Конвенции. В связи с этим придаем большое значение 

успешному и результативному проведению в следующем году VI Обзорной 

конференции КБТО.  

Выступаем за скорейшее разблокирование ситуации на Конференции 

по разоружению. Считаем, что причина складывающейся там ситуации – не в 

изъянах процедуры, а в интересах и позициях государств. Надеемся, что 

страны, которые сегодня не готовы поддержать компромиссные предложения 

в Женеве, прислушаются к мнению подавляющего большинства и проявят 

столь ожидаемую от них гибкость.  

Не первый год и не по нашей вине затягивается вступление в силу 

адаптированного в 1999 году Договора об обычных вооружённых силах в 

Европе (ДОВСЕ). Россия сделала всё от неё зависящее для скорейшего 

введения в действие обновлённого Договора, в том числе ратифицировала 

летом 2004 года Соглашение об адаптации ДОВСЕ. Теперь дело за нашими 

партнёрами. Мы не намерены продолжать делать вид, что ДОВСЕ образца 

1990 года нормально функционирует и нас устраивает. Очевидно, предстоит 

непростой разговор о будущем Договора на III Конференции по 

рассмотрению его действия в мае будущего года. 

Россия ратифицировала Второй дополненный протокол к Конвенции о 

«негуманном оружии» (КНО). Запущен ратификационный процесс по 
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изменениям сферы охвата Конвенции (Cт.I), приступаем к аналогичной 

работе по Протоколу V.  

К числу достижений в сфере разоружения в нынешнем году можно 

отнести согласование международного документа по вопросам маркировки и 

отслеживания незаконного легкого и стрелкового оружия. Его одобрение на 

нынешней сессии Генассамблеи поможет государствам своевременно и 

надежным образом выявлять и отслеживать незаконное ЛСО.  

 Господин Председатель,  

 Позвольте заверить Вас в готовности российской делегации оказывать 

необходимое содействие для достижения практических результатов работы 

нашего Комитета.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


